

君の「夢」全力でサポートします。

「夢を体感」見える形に

人に学び地域に学ぶ
未来に輝く東灘高校



教育方針

校訓「自主、協調、創造」のもと、自らの未来を切り拓き、たくましく生きる心豊かで自立した生徒を育てる。

教育目標

確かな学力を身につけ、「夢」や「志」の実現に粘り強く挑戦する生徒の育成
思いやりの心と規範意識を持ち、共生社会の実現を目指す人間性豊かな生徒の育成
心身ともに健康で、社会の変化に柔軟に対応できる生徒の育成



兵庫県立東灘高等学校

校長 徳山 学



本校は今年で47年目を迎える全日制普通科の高等学校です。

「出会い、夢の始まり」といいますが、本校は【夢を体感】見える形に一人に学び地域に学ぶ、未来に輝く東灘高校】を教育理念に掲げ、生徒一人ひとりに寄り添い、夢を実現させるための教育活動に取り組んでいます。

勉学面においては、基礎・基本を定着させるための少人数制の授業や細かなクラス編成により、上級学校への進学や企業への就職など、多様な進路希望

を実現させています。

また、学校行事においては、「東灘祭（文化祭）」や「体育祭」では、毎年多くの方々に来校していただき、本校の取組をご覧いただいています。

そして、グローバルな人財を育成するために、グアム修学旅行やニュージーランド語学研修など、多彩なプログラムを用意しています。

友人との出会い、先生方との出会い、そして、地域の方々との出会い等を通して、皆さんの夢を実現させてくれる東灘高校に、ぜひ入学してください。

入試 1学年 進路選択 2学年・3学年

特色選抜

一学年は、全クラス同一カリキュラム

一学年から類型選択

保育類型

幼稚園や保育園での実習、絵本の読み聞かせ、パクパク人形を用いた自己紹介、手作りおもちゃ制作などを行う。

●ソルフェージュ

正確に演奏できる能力を養う。

●演奏研究

一人一台の電子ピアノで練習する。

●子どもの発達と保育

保育園や幼稚園に行き、子どもたちと触れ合い、実際の仕事を体験する。

医療・看護類型（改編予定）

高齢者とのふれあい体験、体位変換・車いす実習、病院での看護体験、小学校での出前授業などを行う。

●ライフケア入門

高齢者介護や生活習慣病に関する知識を習得する。プロの立場から技術を学ぶ。

●看護医療探究

看護医療分野の幅広い内容を学ぶ。小論文や発表によって意見を述べる。

演奏研究



車いす実習



高大連携講座・特別講義

大学や短大、病院などから講師を招き、より実践的で体験的な授業を実施する。

授業テーマ（実施例）

- ・保育の現場について
- ・児童養護施設について
- ・栄養について
- ・認定こども園について
- ・紙芝居、人形劇 など
- ・タッチケア
- ・看護の仕事
- ・車いすの介助
- ・作業療法士、理学療法士
- ・点字実習、手話実習
- ・介護食、治療食 など

複数志願選抜

文理選択

人文A

文系科目（現代文・古典・英語等）を重点的に学習→様々な進路へ進む。

人文S

人文Aと同一カリキュラム。国公立や難関大学を目指す。

理系

理系科目（数学、理科等）を重点的に学習→主に理系分野へ進学する。



年間行事



入学式
 新入生スーパーオリエンテーション
 校外体験学習
 ふれあい保育実習
 東灘祭
 球技大会
 進路講演会
 クリーン作戦
 夏季補習
 夏季体験学習
 ワークキャンプ



神戸4校合同東北ボランティア
 ニュージーランド語学研修
 1学年スーパーオリエンテーション
 体育祭
 防災避難訓練
 創立記念日
 街頭募金活動
 修学旅行（グアム）
 夏季体験学習プレゼンテーション
 ボランティア報告会
 百人一首大会



マラソン大会
 卒業式
 卒業生と語る会
 カタリ場



グローバル化に対応

グアム修学旅行 44回生から実施



ニュージーランド語学研修

平成29年度より実施





ふれあい看護



被災地支援

自己肯定感

自尊感情を高め、自分が好きだと言える

体験活動

将来志向

夢に向かって前向きに取り組む

充実感

生徒の夢を形にするキャリア教育の推進により、社会に貢献できる人材を育てる



防災訓練



体育祭



ふれあい保育

部活動

運動部・同好会

- | | |
|-------------|-------------|
| 空手道部 | 女子ハンドボール部 |
| 弓道部 | 男子硬式テニス部 |
| 硬式野球部 | 男子バスケットボール部 |
| サッカー部 | ボート部 |
| 女子硬式テニス部 | ラグビー部 |
| 女子バスケットボール部 | 陸上競技部 |
| 女子バドミントン部 | 卓球部 |
| 女子バレーボール部 | 剣道同好会 |



文化部・同好会・委員会

- | | | |
|------|-------|-----------|
| ESS | 自然科学部 | ボランティア同好会 |
| 華道部 | 吹奏楽部 | 新聞委員会 |
| 軽音楽部 | 美術部 | 放送委員会 |
| 茶道部 | 学習同好会 | |



アクセス しやすい 通学方法



- ▶ 地下鉄西神中央駅から三宮駅まで約 30 分
- ▶ JR 垂水駅から三宮駅まで約 20 分
- ▶ JR 三宮駅から摂津本山駅まで約 10 分
- ▶ 阪神神戸三宮駅から深江駅まで約 25 分
- ▶ JR 摂津本山駅、JR 甲南山手駅、阪神深江駅より神戸市バス 30 系統に乗車、東灘高校前下車
- ▶ 深江駅から徒歩約 20 分

注) 自転車通学は(第4工区)の企業の要請で認められていません

兵庫県立東灘高等学校

東灘高校

〒 658-0023 神戸市東灘区深江浜町 50 番
 TEL 078-452-9600 FAX 078-452-9601
<https://www2.hyogo-c.ed.jp/-higashinada-hs/weblog2/>



令和2年度入学生(47回生)カリキュラム

▶ ※教育課程は変更になる場合があります。 ☆は学校設定科目

		1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30	31
第1学年		国語総合(4)				現代社会(2)		数学Ⅰ(3)			数学A(2)		物理基礎(2)		生物基礎(2)		体育(3)		保健(1)		音楽Ⅰ / 美術Ⅰ / 書道Ⅰ(2)		コミュニケーション英語Ⅰ(3)		英語表現Ⅰ(2)		家庭基礎(2)		社会と情報(2)		LHR	
第2学年	人文	現代文B(2)		古典B(3)		世界史A / 日本史A(2)		日本史B / 世界史B(4)			数学Ⅱ(4)			化学基礎(2)		芸術Ⅱ / 数B / 生物(2)		体育(3)		保健(1)		コミュニケーション英語Ⅱ(4)		英語表現Ⅱ(2)		総合(1)		LHR				
	保育	現代文B(2)		古典B(3)		世界史A(2)		日本史B(4)			☆数学探究Ⅰ(2)		化学基礎(2)		演奏研究(2)		子どもの発達と保育(2)		体育(3)		保健(1)		コミュニケーション英語Ⅱ(4)		英語表現Ⅱ(2)		総合(1)		LHR			
	理	現代文B(2)		古典B(2)		世界史A(2)		地理B(2)		数学Ⅱ(4)			数学B(2)		化学基礎(2)		化学(2)		物理 / 生物(2)		体育(3)		保健(1)		コミュニケーション英語Ⅱ(3)		英語表現Ⅱ(2)		総合(1)		LHR	
	医療看護	現代文B(2)		古典B(2)		世界史A(2)		地理B(2)		数学Ⅱ(4)			数学B(2)		化学基礎(2)		生物(2)		☆ライフケア入門(2)		体育(3)		保健(1)		コミュニケーション英語Ⅱ(3)		英語表現Ⅱ(2)		総合(1)		LHR	
		1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30	31
第3学年	人文	現代文B(3)		古典B(3)		日本史B / 世界史B(4)			体育(3)		コミュニケーション英語Ⅲ(4)			英語表現Ⅱ(3)		選択Ⅰ(2)		選択Ⅱ(2)		選択Ⅲ(2)		選択Ⅳ(2)		総合(2)		LHR						
	保育	現代文B(3)		古典B(3)		日本史B(4)			体育(3)		コミュニケーション英語Ⅲ(4)			英語表現Ⅱ(3)		☆現代文探究(2)		ソルフェージュ(2)		演奏研究(2)		子どもの発達と保育(2)		総合(2)		LHR						
	理	現代文B(2)		古典B(2)		地理B(2)		数学Ⅲ(6)			☆数学探究Ⅰ(3)		☆数学探究Ⅱ(3)		化学(4)		物理 / 生物(4)		体育(2)		コミュニケーション英語Ⅲ(4)		英語表現Ⅱ(2)		総合(2)		LHR					
	医療看護	現代文B(2)		古典B(2)		地理B(2)		☆数学探究Ⅰ(2)		☆数学探究Ⅱ(2)		☆看護医療探究Ⅰ(2)		化学(4)		生物(4)		体育(2)		コミュニケーション英語Ⅲ(4)		英語表現Ⅱ(2)		総合(2)		LHR						

平常時間割例

▶ ※時差登校を実施しています。 1年生 8:30 / 2年生 8:35 / 3年生 8:40

	月	火	水	木	金
1	数学A	コミュニケーション英語Ⅰ	現代社会	体育	生物基礎
2	数学Ⅰ	体育	芸術Ⅰ	英語表現Ⅰ	コミュニケーション英語Ⅰ
3	武道／ダンス	数学Ⅰ	国語総合(現代文)	物理基礎	社会と情報
4	コミュニケーション英語Ⅰ	数学A	英語表現Ⅰ	国語総合(古典)	国語総合(現代文)
5	家庭基礎	現代社会	保健	社会と情報	物理基礎
6	生物基礎	国語総合(古典)	LHR	家庭基礎	数学Ⅰ
7	芸術Ⅰ				

1時間目	8:50 ~ 9:40
2時間目	9:50 ~ 10:40
3時間目	10:50 ~ 11:40
4時間目	11:50 ~ 12:40
昼休み	12:40 ~ 13:25
5時間目	13:25 ~ 14:15
6時間目	14:25 ~ 15:15
7時間目	15:25 ~ 16:15

▶ 近年の主な合格・就職実績

大 学

広島大学
 信州大学
 金沢大学
 和歌山大学
 山形大学
 愛媛大学
 琉球大学
 鳴門教育大学
 兵庫県立大学
 愛知県立芸術大学
 名古屋市立大学
 福知山公立大学
 同志社大学
 立命館大学
 関西大学
 関西学院大学
 近畿大学
 京都産業大学
 甲南大学

佛敎大学

大和大学
 大阪経済大学
 追手門学院大学
 神戸学院大学
 大手前大学
 神戸常盤大学
 流通科学大学
 摂南大学
 大阪工業大学
 大阪電気通信大学
 大阪産業大学
 岡山理科大学
 森ノ宮医療大学
 関西看護医療大学
 大阪青山大学
 宝塚医療大学
 関西外国語大学
 京都外国語大学
 大阪体育大学
 神戸女学院大学

武庫川女子大学
 甲南女子大学
 神戸女子大学
 神戸親和女子大学
 神戸松蔭女子学院大学

短期大学

新見公立短期大学
 頌栄短期大学
 聖和短期大学
 神戸教育短期大学
 神戸常盤大学短期大学部
 藍野大学短期大学部
 武庫川女子大学短期大学部
 神戸女子短期大学
 大手前短期大学
 関西外国語大学短期大学部
 大阪音楽大学短期大学部

専 門 学 校

西宮市医師会看護専門学校
 神戸市医師会看護専門学校
 公立八鹿病院看護専門学校
 神戸看護専門学校
 関西労災看護専門学校
 大阪労災看護専門学校
 姫路赤十字看護専門学校
 熊本労災看護専門学校
 横浜中央看護専門学校
 兵庫県歯科医師会附属
 兵庫歯科衛生士学院
 神戸医療福祉専門学校
 神戸元町医療秘書専門学校
 大阪医療秘書福祉専門学校
 神戸電子専門学校
 大原簿記専門学校
 神戸理容美容専門学校

就 職

兵庫県職員
 神戸市職員
 西宮市職員
 大阪府警
 兵庫県警
 航空自衛隊
 日本郵便株式会社 近畿支社
 阪急電鉄株式会社
 伊藤ハム株式会社
 株式会社 中納言
 株式会社 千鳥屋宗家
 株式会社 竹園(ホテル竹園芦屋)
 株式会社 文明堂 神戸店
 ゴンチャロフ製菓株式会社
 生活協同組合 コープこうべ
 カネテツデリカフーズ株式会社
 株式会社 阪急オアシス

卒業生より



平成30年度卒 嶋本 力 (本山南中学出身)

◆広島大学 薬学部 薬科学科

僕は、入学当初から国公立大学を目指して勉強し始めました。もともと化学が好きで、勉強するうちに薬学に興味を持ち、薬学部を受験することに決めました。先生にはよく質問に行き、勉強方

法などを丁寧に教えていただき、進路の相談にもものっていただきました。

人間努力すれば必ず結果はついてきます。今を精一杯頑張ってください。是非、東灘高校に入学して、夢を叶えましょう！



令和元年度卒 阿部 悠峰 (潮見中学出身)

◆信州大学 経法学部 総合法律学科

私は東灘高校に入学したおかげで、とても充実した高校生活を送れたと思います。東灘生はどんな行事にも積極的に取り組むので、良い思い出が作れました。東灘高校の先生方はとても優しく熱意があるので、放課後遅くまで勉強を教えてくださいたり面接練習をしてくださいたりして、進路実現に向けて全力で応援してくださいました。おかげで希望の大学に合格することができ、本当に感謝しています。

私は、東灘高校へは第二志望で合格しました。最初はなかなか前向きな気持ちになれませんでした。入学後、先輩方の生き生きした姿を見て、前向きに頑張ろうという気持ちが湧いてきました。その後、学習はもちろん、陸上部の練習や図書委員の仕事など、様々なことに前向きに取り組もうと決心し、努力しました。

進路実現のために必要なことは、先生方をはじめとする周囲の人を信頼し、毎日努力し続けることだと思います。是非、東灘高校へ入学して、自分の夢を見つけてください！



令和元年度卒 藤田 隆冴 (潮見中学出身)

◆山形大学 工学部 化学・バイオ工学科

僕は中学の頃、理科が苦手で、化学反応式の書き方すらわかりませんでした。しかし、東灘高校で化学の授業を受けて、化学は日常の様々なことに関係するということを知り、大学でも化学を勉強したいと思うようになりました。山形大学を受験する際には、先生方は補習や面接練習などを熱心にご指導くださいました。

ように入学してからやりたいことが見つかる人も多いと思うので、今したいことを優先して、後悔のない選択をしてください。

東灘高校の先生方は、前向きに勉強したい生徒へのサポートを全力でしてくださるので、努力次第では十分国公立を目指せます。行事にも力を入れていて、グアムへの修学旅行では本当に貴重な体験をすることができました。是非、東灘高校へ入学して、楽しく充実した高校生活を送ってください！

東灘高校で、僕は将来の目標を見つけることができました。僕の



令和元年度卒 石原 莉結 (長峰中学出身)

◆甲南大学 文学部 日本語日本文学科

「高校時代」は、人生において大切な位置にあると思います。進路はもちろん、友達などの人間関係、生涯の思い出に高校生活は大きく関わってきます。

2年生の夏季体験学習のオープンキャンパス選びに役立つと思います。

私は高校入学当初から、文学を学びたいと思っていて、外部の進学説明会で様々な大学の文学部の雰囲気を見てきました。1年生の頃から自分の将来のビジョンをはっきりさせていると、

この学校のいいところは、先生が親身になって相談にのってくれるところです。放課後に補習をしてくださったり、質問に丁寧に答えてくださったりします。また、色々な趣味をもった、様々なタイプの人がいるので、是非、東灘高校で楽しい思い出を作ってください。



令和元年度卒 的場 愛 (住吉中学出身)

◆神戸親和女子大学 発達教育学部 児童教育学科

私は保育士・幼稚園教諭になるために東灘高校の特色類型に入学しました。保育実習やピアノの授業を通して、たくさんの知識を得るだけでなく、様々な経験を積むことができました。実習では、子どもとの接し方や先生の大変さなどを学ぶことができました。また、私はピアノ初心者でしたが、『演奏研究』の授業で2年間ピアノを練習することにより、「エリーゼのために」を弾くことができました。これは、一対一で丁寧に指導してくださった先

生のおかげです。

部活動や勉強会などを通して、私は小学校教諭にも興味を持ち始めました。高校で学んだことを大学でも活かし、幼稚園教諭・小学校教諭両方の免許取得を目指しています。

私はたくさんのことに積極的に挑戦し、新しい道を見つけることができました。皆さんも色々なことに挑戦し、視野を広げ、やりたいことを見つけて、進路を実現させてください。



令和元年度卒 河本 奈那子 (本庄中学出身)

◆西宮市医師会看護専門学校

私は、高校入学当初は勉強が苦手でしたが、わからない問題は友達や先生に聞き、理解できるまで解き続けました。東灘高校の先生方は、私が理解できるまで何度も丁寧に教えてくださいました。そのおかげで、勉強が楽しいと思えるようになり、希望の学校に合格することもできました。

特色の医療・看護類型では、医療や看護について早い段階から学ぶことができたので、受験の時にはとても心強かったです。

東灘高校で、私は何事にも全力で取り組む大切さを学びました。勉強も学校行事も部活も全力で取り組む楽しさを知ることができたからこそ、受験でも力を発揮できたと思います。是非、東灘高校で、自分にとって力になるものを探してみてください！



令和元年度卒 手塚 海琴 (潮見中学出身)

◆西宮市職員

中学校の頃の私は特に夢や目標もなく、ただ漠然と「高校を卒業したら就職しよう」と考えていました。それが、この東灘高校で自分のことを支えてくれる友人や先生方と出会ったことで、「自分のやりたい仕事」を見つけることができました。東灘高校の先生方は、面接練習や筆記試験対策の補習などを本当に熱心にご指導くださいまし

た。おかげで、私は目標に向かって一生懸命に努力し、自分の志望しているところに就職することができました。

東灘高校での生活の中で、私がやりたい仕事と出会えたように、これから東灘高校へ入学してくる人も、きっと自分の将来の夢や目標と出会うことができると思います。

在校生より

3年 正井 智也

精道中学出身

僕は図書委員会に所属しています。中学校の頃に読書に興味を持ち本が好きだったので、本により多く触れられるこの委員会に入りました。図書委員会では月に1回程度活動があり、本の貸出・返却のための受付やブックカバーや図書番号を付けるなどの作業をしています。今では作業中に本屋では見ることのないようなジャンルの面白い本を見つけることが一つの楽しみになっています。この経験が将来、直接活かせるかどうかはわかりませんが、必ず何かしらの形で役に立つはずなので、これからもいろいろな活動に責任を持って取り組んでいきたいと思っています。

3年 山中 琉楓

烏帽子中学出身

私が高校に入学して大切だと感じたことは、チャレンジすることを恐れないということです。それを実感したのは修学旅行で現地の高校生との交流会で司会を務めたときでした。初めての場所、日本語のわからない現地の高校生と話すこと、そもそも人前に立って話すことが苦手、と私には不安なことだらけでした。そんな私に、一緒に司会をした友人も担当の先生も、一緒に文章を考えたり何度も練習したりして寄り添ってくれました。私が抱えていた不安も少しずつ大丈夫だという自信に変わりました。当日、小さなハプニングはあったものの無事成功させることができ、友人たちからもよかったとたくさん声を掛けてもらいました。まだまだチャレンジすることはたくさんあります。恐れずに挑戦し続けようと思います。

2年 林 賢美

本山南中学出身

私は吹奏楽部に所属しています。吹奏楽部は、とても元気で明るく楽しい部活です！「臥薪嘗胆」—目標のために、今は我慢して耐え忍ぶ—この言葉を部活目標として日々活動しています。私は初心者として入部し、なかなか思うように上手にならなったり、苦しくて悩んでいた時がありました。でもその時、同級生の部員や先輩、先生方に相談すると親身に聞いてくださいました。私はこの時、思ったことをきちんと相手に伝えることが大切だと思いました。この部活はお互いを支え合い、成長できるとても良い環境だと思います。



3年 谷口 由和

本山中学出身

私は「文武両道」を目標に一日一日を過ごしています。毎週行われる小テストから満点を取れるように朝早く学校に来て勉強したり、定期考査が近づくと業間にわからない問題を友達と教え合ったりしています。また、陸上部に所属し、少しでもレベルの高いところで勝負できるように、仲間と切磋琢磨しながら練習し、成長しています。中学校の時は勉強と部活動の両立ができず、勉強を疎かにしていました。それが、高校に入学して、頑張ることの大切さを知り、一緒に頑張れる仲間がいることの有難さを感じました。このことで私の高校生活は随分変わりました。今後も、最後のインターハイそして受験でよい結果を出せるよう、仲間と刺激し合い励まし合いながら頑張っていきたいです。

2年 大西 由紗

太田中学出身

私は1年生の時に、選考テストを受け、8月末に行われたニュージーランド語学研修に参加させていただきました。現地では、ホームステイ先のファミリーや人々との交流の中で、日本の生活とは違う、異国の文化を肌で感じる事ができました。これは、実際に日本を出て海外で生活してみないと経験できないことだと思います。この語学研修で、私は自分の能力を試すことができ、「行動力」が身についたと思います。今の具体的な目標は、英検2級を取得することです。英語を話す機会を絶やさず、さらに英語力を高めるために毎日頑張っています。

2年 寺川 后王

本庄中学出身

僕は、バスケットボール部に所属しています。チームでは、県ベスト8を目指し、日々練習しています。部活動で学ぶことは多く、僕は「凡事徹底」—当たり前前のことを当たり前にする——ということ学びました。入学当初は新しい高校生活が不安でしたが、部活動に入ってたくさん友達を作ることができ、先輩方も優しく面白い人ばかりだったので、すぐに馴染むことができました。今後は先輩という立場で、後輩を引っ張っていきたいと思います。

2年 水口 朱莉

精道中学出身

私は東灘高校に入学し、女子ハンドボール部に入部しました。初心者も多く、私自身も初めての競技で苦戦することもありましたが、「挨拶、感謝、強気、笑顔」というチームスローガンを掲げ、チーム全員でお互いを高め合い、今ではやりがいを感じています。勉強面では、苦手科目もあり、高校の勉強についていけるかどうか不安もありましたが、クラスや部活の友達に教えてもらい、少しずつ定期考査での点数を上げることができています。私がこのような充実した学校生活を送ることができるのは、たくさんの方々が周りで支えてくれているからです。今後も周りの人々への感謝の気持ちを忘れず、様々なことに挑戦し、努力して、もっと応援される人になりたいと思います。